

# 凍るアラベスク

妹尾韶夫

青空文庫



風の寒い黄昏たそがれだった。勝子かつこは有楽町駅の高い石段を降りると、三十近い職業婦人の落着いた足どりで、自動車の込合つた中を通り抜けて、銀座の方へ急いだ。

勝子は東京郊外に住んではいても、銀座へは一年に一度か二度しか来なかつた。郊外の下宿から、毎日体操教師として近くの小さい女学校に通うほかには、滅多に外に出たことがなかつた。

やや茶色がかつた皮膚には健康らしい艶つやがあつて、体全体の格好がよくて背の高い彼女は、誰が見てもどちらかと云えば美人に

違いなかつたが、それでもまだ家庭と云うことを考えたことはなかつた。それには別に変つた理由があるわけではない。ただ彼女は結婚と云うものを、そんなに楽しいものと思わないまでである。世の中の大部分の人は、みないいかげんな結婚をして、とにかく表面だけは楽しげに見えても、立入ってみればそれぞれ不幸を抱いている。それより冷徹した冬の天空を昇る月のように——この月に自分を例える時には彼女はいつも涙ぐましいほど浄化された気持になれた——自由に純潔でありたいと思つた。彼女は淋しいのが好きだつた。それに彼女には仕事と云うものがある。彼女は満身の愛を生徒たちに捧げた。また実際それらの生徒たちは、愛さずにいられぬほど可愛らしかつた。小さい学校が彼女の世界の

総てであつた。毎日の生徒の世話、運動会、試験、校友会、遠足、父兄会、対校競技、修学旅行、講習、それに自分自身の修養、女教師の生活もなかなか忙しいのである。だから散歩がてらに銀座へ買物に来るようなことは彼女にとって珍らしい出来事だつた。

勝子は数寄屋橋すきやを渡ると、五六台続いて横切る自動車を立止つて待つて、それから電車道を通り抜けて、滑らかな人道の上を静に銀座の方へ歩き始めた。

すると向うから、黒い外套に灰色の絹の襟巻をした一人の紳士が来て、じろじろ彼女を見ながら通りすぎたのであるが、その男の細長い顔は血の気がなくて紙のように白く、濃い眉の下の鋭い眼には気味悪いほどの光があつて、美しいと云うよりはむしろス

トライキングなその顔立から、彼女は瞬間ではあつたが妙な印象を受けたのであつた。

まだ明るいのに華やかな銀座の店々には電燈がついて、そぞろ歩く人々の顔も何となく晴やかであつた。

勝子は暖い百貨店へ入ると、誰でもするように暫らく物珍らしげに当てどもなく歩きまわり、やっと毛糸ばかり並べた場所を見つけると、そこでフライシャーの白いのを一ポンド半買って、いつも大切な買物をする時に必ず持つて来る紫色のメリンスの風呂敷を出して包んで、目的を果したものの微かな満足を感じながら昇降機の方へ行つた。

そして下りの昇降機を待つ間、そこにあつた大きな姿見の前に

立って、暖かそうな駱駝色のコートと、同じ色の緑色の頸巻にくるまった自分の姿を映して、光線のぐあいか髪の恰好やからだだったが、いつもより美しく見えるのに軽い誇りを感じた。

が、その時、彼女は同じ鏡に先刻橋のそばで会った男が映っているのを見てぎよツとした。而も男はやや離れた処に立って彼女の後姿を見ているらしく、明るい電燈を受けた顔が凄いほど白かった。

彼女は振向きもしないで、鏡のそばを離れると、急いで一群の人とともに昇降機に乗って下へ降りた。

街へ出るとすっかり日が暮れて、時々吹く風がぞツとするほど身にしてみた。

彼女は風呂敷包を小脇に抱えて、さっさと歩きながら鏡に映つた男のことを、思うともなく思い出した。途中で出会つたのにまた引返して自分と同じ店に入ったのだから、あるいは自分の跡をつけて来たのかも知れぬ。もし左様だとすれば何の為であろう。

明るい電燈の点つた飾窓ともを見るような風をして、彼女はふと後ろを振向いてみた。

すると彼女の想像通り、五六間離れた処を歩くその男の姿が見えたので、はつと胸轟かせながら、いそいで向き直つて今までより歩度を速めて歩きだした。

そして尾張町の角を曲ると、一直線に有楽町の停車場の方へ向かった。

もはや彼女は黒い外套の男が、自分の跡をつけていることを疑わなかった。けれども何が目的で跡をつけるのであろう。一体彼は誰であろうか。掏摸すりとも見えなければ、不良青年とも見えず、それかと云つて、今まで何処かで会つたような記憶もなかった。年のころは三十から四十までと云うことは解つても、確かには判断できなかつた。勝子はもう一度振返つて見ようかと思つたが、その男の視線とぶつかるのが嫌だったので、振向かずに歩いた。だが、橋を渡つて停車場の前まで来ると、とうとう男が追いついて、慇懃いんぎんに帽子をとつて、

「失礼ですが、ちよつとお話がしたいのですが」

勝子は男の態度が意外に丁寧だったので、やや安堵あんどして立止つ

てしげしげその顔を見守った。鋭い感受性を表したような高いととのつた鼻、死人のように蒼白い皮膚の色、潤ってぎらぎら光るひとみ眸には、臆病さとともに異常な精神力が輝いて誰でも一目見たら忘れられぬ顔であつた。

「あなたはどなたですか？」

こう勝子が訊いた。

すると男はどう切り出していいか迷っているらしく、暫らく黙っていたが、落着きのないおどおどした調子で、

「私は宮地銀三みやじぎんぞうと云うものです。お初めてで紹介もなしに呼び

とめるのは失礼かも知れませんが、大変なお話があるので」

こう云う彼の言葉に、ほとんど哀願的と云つていいほどの熱心

がこもっていて、息使いを烈しくはげしているのを見ても、彼がこれから話そうとするのが何か大変な話であることは解った。

そして不思議にも、勝子は相手のどきまぎしているのを見ると、却かえつてそれに反比例した心の落着きがたもてて、単なる好奇心のほかあわに、憫れみと同情の念さえ起きるのであった。

「なんでございますか、大変なお話つて？」

「一口には云えないのです」

「なんですか？」

「順序を追って話さなくては解りません。寒いですから歩きましたよう。歩きながら話しますから、公園の方へ行きましょう」

勝子はこの狂人のような男と別れて、早く停車場へ入りたい気

がしたが、なんだか大変な話と云うのが気にも懸るので、しぶしぶ彼とならんで公園の方へ歩いて行った。

しばらく二人は黙っていた。

まず重くるしい沈黙を破ったのは勝子であった。

「大変な話って何ですか？」

「私は宮地銀三と云いました」と、男は二度目に自分の名を繰返して、「友人と二人で郊外に宮地製氷所と云う小さい工場を持っている男ですけれども商売のほうは、この頃は友人にまかせきりで、私は一日の大部分を散歩についやしているのです」

「散歩？」

耳を疑うように勝子が問いかえした。

「ええ、散歩についてやっているのです」

「なぜ？」

「なにも考えず、街をぶらぶら歩きながら、通りすがりの人の顔を見るのが私の道楽なのです。私は絵を見るよりも骨董品をつつくより、いろいろな人の顔を見て歩くのが好きなのです」

「まあ！」

おどろいたようにこう云つて、彼女はくすくす笑うのであつた。が、男は彼女が笑うのには頓着せず、低い力のこもった臆病げな声で続けた。

「日本人の顔も悪くはないが、本当に陰影があつて面白いのは外国人の顔です。ことに白人や印度人の顔はいつまで見ていても倦あ

きませぬね。そこへ持つて行くと、日本人の顔は未製品です。深味がない。日本人の顔よりまだ支那人の顔の方が面白い。少くも日本人のように、かさかさしていなくて、油を塗ったような丸味があるです。それは丁度、日本の焼物と支那の焼物の差と同じです。私は明るい顔は好きですがいつも冷笑を浮かべた狡猾こうかつな顔は好きません。日本人にはそれがよくあるです。それよりも寧ろ陰気な淋しい顔の方が真面目で気持がいいと思います」

「失礼ですが御用事と云うのはなんでございますか？ あたし、早く帰りたいのですけれど——」

「いや、これが要点に入る前置きなのです。前置きなしには話せない。だしぬけに要点を話したら、屹きつとあなたが吃驚びっくりなさって、

私を信用して下さいらないと思います」

こう云つて、男が口を噤つぶんだ。

二人はいつのまにか、静な夜の公園を歩いていった。

しばらくして勝子が独言のように低い声で、

「わかった！」と呟いた。

「なんですか？」

「あなたは私の顔に興味をお感じになつて、絵をかくためにモデルになつてくれと仰有るのでしよう？」

「いいえ、少し違います。まあ、もすこし辛抱して聞いて下さい。

私は夜なぞジツと自分の顔を鏡に映して見るのが好きです。そして長い間、自分の顔を見ている中に、私は自分の運命を予言でき

るようになりまして」

「どうして？」

「予言と云うのは少々大袈裟おおげさですが、とにかく、自分の顔色や、眼元に表れた口では云えぬ繊細な感じで、長い未来のことまでは解らなくても、二三日後の運命ぐらいは、どうにかこうにか読めるようになったのです。私は東洋の易や人相学や、西洋の骨相学や手相学も一通りは研究してみました、それらからは何の得るところもありませんでした。私の方法は人の顔をちよつと見た時の感じ、その感じからいろんなことを端的に直感するのです。そしてまたそれが、非常によく当るのです。そして私は毎日沢山の人の顔を見て歩いている中に、ふと今日あなたの顔を見たのです。

私はあなたの顔を見た時、自分の目を疑うほど驚きました」

「死の相でも表れていたのですか？」

「いいえ」

「ではどうして？」

「私はあなたの顔を一目見て、これが私の妻となる人だと知りました」

すると勝子が静な夜の空気を震わして、だしぬけに高い声でからから笑い、笑い終った時にこう訊ねた。

「あなたはブレークのようなことを仰有るのね。あたしの顔のどんな処を見て、そんな判断をなさったのです？」

けれども男は真面目であった。寒いのに額の汗をハンケチで拭

きながら、声を顫わして云うのであった。

「ブレークの場合とは違います。彼は突発的に妻を直覚したのですが、私のは今日だけは直覚でも何でもない。実は以前に幾度もあなたを見たことがあるのです。今夜はじめて見るのではないのです」

「どこで見たのです？」

「幻で見ました。私には随分前から、時々自分の妻の顔を見ようと思つて、静な部屋で眼をつぶる習慣があつたのです。すると私の眼の前に、何時も同じ幻が現れて来ました。それは右手に高い黒い倉庫のような建物があつて、あたりが黄昏のように暗いのに、向うの空が青く晴れて、その空を背景にして、一人の女が立つて、

私の方を見ながら招くように微笑しているのです。私はその女の顔をいつでもはつきり見ることが出来ます。巴旦杏はたんきようがた型のぱつ

ちりした眼はどこか私が子供の時に死んだ母の眼に似ていて、頬から頤あごにかけての線に、何とも云えぬ素朴な優しみがありません。そしてその顔全体が、あなたの顔とちつとも違わないのです」

彼女は何と云っていいか解らなかつた。男の云うことは常識ではとても信じられないが、それかと云って、彼の態度や話の調子から判断して、出鱈目でたらめを云っているものとは決して思われなかつた。

彼女が黙って聞いていると、男は調子にのつて何時までも喋りしゃべつづけた。そして男の云うことは、すべて彼女に取って信じられ

ないほど不思議で耳新しく、それも全然荒唐無稽であるなら、正確に相手を批判することも出来たが、彼の云うことは突飛ではあつても、まんざら一つの系統がないことはないので、余計に判断に苦しんだ。

どうせ聞いていても、別に損になるわけではないと思つて、勝子は狐につままれた心地で、ただぼんやりと、恰度波に揺られる気持で相手の言葉に耳を貸していた。愛の言葉と云うものは、たとえそれがどんな形式で語られようと、女の耳にピアノと同じ響きを持つものであらねばならぬ。

あたりは静で、葉の落ちた高い梢の上の電燈が、湿っぽい夜の闇を照していた。

## 二

このことがあつた翌日、だしぬけに銀三が行方不明になつた。銀三の親友でもあれば事業上のパートナーでもある暮松は、心当りを電話で片っ端から尋ねてみたが駄目であつた。で、三日目の朝、とうとう警察の助力を乞うた。着物にトンビを着た常川の警部が、同じ服装の巡査を一人つれて宮地製氷所を訪れたのは、三日目の午後であつた。製氷所に於ける唯一人の事務員である暮松は、二人を事務室へ案内すると、恰度女中の老婆が外出して留守なので、自分で茶など出し、世間慣れた快活な態度で応対した。

「宮地君は二ヶ月前から発狂していたのです。それが三日前に何処へ行つたか、帰つて来なくなつたのです。何しろ精神病者ですから、打遣うっちゃつて置くわけに参りません。随分心配しています」

「なに、御安心なさい、私が徹底的に調べれば直ぐ行方は解ります。失礼ですが貴方は？」

「私は暮松と云つて、宮地君の昔からの友人で、今まで二人でこの工場を経営して来ました」

「宮地さんの経歴は？」

「両親が莫大の資産を残して早く死んだので、宮地君は中学を出ると伯父と相談の上で米国へ行き、シカゴ大学で製氷術を研究して、日本へ帰つて私と一緒にこの工場を起したのです。この工場

を起して今年で五年になります」

「精神病患者としての兆候は？」

「宮地君が発狂したのは、余りに製氷に熱中したからだろうと思  
うのです。その熱心は次第に烈しくなつて、ことにこの二ヶ月以  
来と云うものは白熱的で、そばで見えていられないほどでした。氷  
の前に立つた宮地君は、まるで宝石の前に立つた宝石屋のよう  
でした。また実際宮地君は氷を宝石とでも思っているらしく、光線  
を受けて奇妙な光を発する複雑な角度を持つたいろんな氷を作つ  
て楽しんでいました。一時間も二時間も氷の前に立つて、黙つて  
見つめているようなことがよくありました。それに神経が非常に  
鋭敏になりました、工場の男が鋸のこぎりで氷を切っていると、その音を

聞くと自分の体を鋸で切られるようだと云つて、急いで逃出したこともあるぐらいです。以前は私と一緒にこの事務室で事務を取ることでも多かったです。最近では午前中は工場で氷をつつき、午後になると毎日かかさず散歩に出て、街をぶらぶら歩いていました」

一通り話を聞くと、警部と巡査は、暮松に案内されて、建物の中を見て廻った。建物は狭い事務室、大きな工場、銀三の部屋、銀三の世話をする老女中の部屋、台所、浴室の六つに区切られている。暮松は自分の家から昼間だけ事務室に通勤しているのだ。

三人は先ず事務室から始めて、浴室、台所、女中部屋、工場、銀三の部屋と順々に見て廻った。

広い工場には、直径一間もある車輪が音も立てずに廻転し、長いベルトが凄じい勢いで滑って、数人の男が脇目もふらず働いていた。

しかし警部にとつて最も興味があつたのは、銀三の部屋であつた。大体、この建物は、郊外の工場なぞによくある、粗末な南京下見のあまり立派でない建物ではあるが、ただ銀三の部屋のみは、まるで別世界のごとく立派に飾られ、広さは僅か十五六畳だが、壁と天井には一面に緑色の勝った品のいい壁紙を貼り、その壁の一方の、押入の如く窪んだ処に、厚い織物のカーテンをかけてその中に贅沢なベッドを作り、床には歩いて音のせぬ厚い緑色の絨氈じゅうたんを敷きつめ、部屋全体の装飾が濃い黒っぽい緑色に統一

されていて、北に向いた二つの窓の窓掛カーテンさえ同じ色なので、昼でも部屋の中が薄暗く、陰鬱いんうつに感じられるのであった。家具は両袖のある大型のデスク、気持よさそなスプリングの好い長椅子と二つの安楽椅子、洋筆筒だんすと化粧台と円卓子と本柵、ちよつと寢室と居間とを一緒にしたような便利な部屋で、角の方には瓦斯ガスストーブの設備さえ出来ている。

それから奇妙なことには、壁には数個の額縁がかかっているのだが、それがどれもこれも氷の絵で、中でも太陽を受けて眩まぶしいばかりにきらきら輝く北氷洋の氷山の大きな写真と、それからアンドンセンの物語の中の青年ルディーが、瑞西スイスの湖水で溺死して、水の底に沈んでいるのを、氷の精が接吻している絵などは、こと

に著しいものであった。

警部と巡査が一通り銀三の部屋の飾りつけを見終った頃、暮松は銀三のデスクの抽斗ひきだしから数枚の写真を取り出して、

「ここに海底の写真のようなのがございますよう？」

縞鯛しまだいが

一列に泳いでいて、下の方から細長い海草が蛇のようにのた打っています。けれどもこれは海底の写真でもなければ、水槽の写真でもないのです。よく見ると海草のうねりに一種の幾何学的リズムがあつて、装飾的に凶案化されているのが解ります。これは装飾用の氷柱の写真なんです」

「成程」

「それからこれは写真ではよく解りませんが、この点のようなも

のが皆いろいろの色なんです。虹の七色を配列したのです。宮地君はこの色彩の配列を考えるのに殆ど一週間の間も食事も忘れるほど頭を捻<sup>ひね</sup>っていました。彼がひどい神経衰弱に罹ったのは、この氷柱を作った頃からです」

三人はデスクの抽斗を一つ一つ開けて、その中から他処から来た手紙や雑多な書類を取り出して調べてみたが、銀三の行方を推量すべき手掛りになるものは何もなかった。本棚には英独の書物が一杯につまっていたが、それがまるで氷に関する文学と科学の書物であったことは云うまでもない。

本棚を調べ終ると、警部は短かく刈った口髭のあたりを右手でつつきながら、

「もう部屋はこの他にはありませんか？」

「はあ、事務室と工場と、女中部屋と台所と浴場と、それからこの部屋と、みんな御覧に入れました」

すると警部が怪訝けげんらしい顔をして、低い、重みのある声で「それア、おかしい！」と云った。

いままで始終、快活な微笑を浮かべていた暮松は、急に真顔になって、警部の半ば禿はげかかった広い額と、やや陰鬱な、威厳のある眼をじろじろ見入った。

「なぜです？」

だが、警部はこの問には答ええないで、黙ったまま考えていたが、やがて第二の質問を発した。

「この家には、今はどこにも電燈がついていないでしょう？」

「昼は電燈を点けません」

「電線から来る電力は、どこにも使っていないのですね？」

と云つて警部は念を押すように暮松の顔を見た。

「はあ」

「それア、不思議だ！ ちよつとこちらへ来てごらんなさい」

警部は二人を導いて、台所へ連れて行き、その戸棚の上の、壁にそなえつけてある電燈の計量器メートルを指さした。

「よくごらんなさい。あの計量器の輪が動いています」

こう云われて、二人が眼を細くして仰いで見ると、なるほど、暗くてよくは見えないけれど、計量器の中の白い輪が、恰度蓄音

器のレコードのように、たえずぐるぐる廻転している。

## 三

しばらく計量器を仰いでいた暮松は、ほつと長い溜息とともに警部を振返つて、訝いぶかしげに眉をひそめて云うのであつた。

「なるほど、不思議ですね！ 計量器が動いているとすればどこかに電気が使つてなければならぬですが……」

すると今まで始終黙つていた巡査がそばから口を出して、  
「計量器から続いている電線を調べてみれば解りますよ。一つ私  
が天井に上つて、電線を一つ一つ調べてみましょうか？」

「けれども」と、暮松は考深そうな落着いた声で、「こんなことは宮地君の行方とは何の関係もないことです、わざわざ天井にお上りにならなくてもいいでしょう」

警部はにやにや笑いながら、重々しい声で云った。

「天井には上らんでもいい。実はさつき計量器が動いているのに、各室とも電燈がついていないので、どうも可笑しいと思つてあの部屋の絨氈をちよつとまくつて見たのです。すると確に床の上を電線が一本這つていました。こちらへ来てごらんなさい」

三人はまたもとの銀三の部屋へ帰つた。そして警部がしゃがんで、部屋の角の絨氈をまくると、厚い床板の上に、黒い電線が一本張つてあるのが見えた。巡查と暮松は先刻警部が絨氈をまくつ

ているのを見ないではなかったが、警部が「これは立派な絨氈だ」と云っていたので、床をしらべているとは思わなかったのである。

警部は体を起して、ハンケチで手を拭きながら、

「この部屋には天井から垂れた電燈が一つと、あのデスクの上のランプが一つと、二つ電燈がありますね。しかしこの電線が、天井の電燈につづいていないことは確かですし、また調べてみなくては確なことは解りませんが、多分デスクの上に置いてある電燈とも、つづいていないだろうと思うのです」

紫色の傘のかかったデスクの上の電燈のコードを調べるには、時間はかからなかった。デスクから下へ垂れさがったコードは、すぐそばの壁際のソケットへつないであるだけで、床の上へは

引っぱってなかった。

「さア、床の上の電線の行方を調べてみましょう」

云いながら、警部がデスクの処から元の処へ帰ると、暮松と巡查が邪魔物の洋筆筒を少し脇へよせた。

そして三人が重い絨氈のすみを広々とはぐってみると、壁の下から出た黒い電線は、二尺ばかり床の上を斜に這って、床板の隙間の中に入っていた。

床板の隙間をナイフや庖丁でつついていたら、厚さ二寸もある重い床板が、やっとのことで起上ったが、よく見ると起き上った三枚の床板には、内側から横木を二本打ちつけて、三枚が一枚の如く一緒に動くようになっていて、恰度壁際のところの内側には、

丈夫なちようつがい蝶番がさえ付けてあつた。

彼等はそのから下を覗いて見た。

そこには真つ黒い穴が口を開けていた。

よく見ると幅が三尺ばかりあるコンクリートの階段が下へ降りてるらしい。

警部は怖る怖るその階段を下りはじめた。

巡査と暮松もあとにつづいた。

彼らはあたりが暗いので、時々両側の冷たい壁をてさぐりながら、静に片足ずつ階段を降りて行つた。

だが、下へ降りれば降りるほど、湿っぽい、土くさい空気が鼻をつき、その上次第に温度が下つて、骨の髄までしみる寒さであ

った。

そして長い階段の一番下まで来た時には、彼らは極度の興奮と寒さのためにぶるぶる顫え、何故と云う確実な理由は別にないのだが、恐らくはただ茫とした一種の恐怖心に支配されて、あしおと 跫音を立てるものすらなかった。ただ黙ったまま、うるし 漆のような濃い闇の中に立って、しばらく耳を澄ましていた。

やがて警部が静にポケットからマツチ 燐寸を取り出して擦ったが、その光は直ぐ深い闇に吸収されて、ただちよつとの間、三人の顔を朧ろに浮かび出たせたのみだった。

しばらくすると、三人は一とかたまりになって、片方の壁を手搜りながら歩きはじめた。階段の位置や、歩いて行く方向から判

断すれば、恰度その辺が工場の真下のあたりに当るらしく、或は工場から数条の鉄管でも下りているのか、手足が凍えるほど冷たかった。

階段を降りて凡そ三間ばかり進んだと思うころ、彼らは壁のよ  
うなものにばったりと進路を遮られた。搜ってみると、それは扉ドア  
であるらしい。

警部はまた燐寸を擦ろうと思つて、片手をポケットに入れたが、深い沈黙を破るのが怖かつたので中止して、用心しながら両手で扉を搜つた。不安な予感と、緊張した期待に、三人が三人とも胸を烈しく轟かせて、寒さのために齒の根が合わぬほど顫えた。

やがて警部がハンドルを搜りあて、丈夫な手で握つて静に右へ

廻すと、扉は音もなく後へ開いた。

と、その途端に彼らは、思わず「あつ！」と叫んで身を縮ませた。

扉の向うには、やや離れた処に、一つの大きな窓があつてあたりが一面に咫尺しせきを弁ぜぬ真つ暗闇であるのに、ただその窓のみが、四角に区切られた火炎の如く、だいだいいろ橙だいだいいろ色いろに輝いているのである。

だが、彼らがそれを窓と意識したのは、ほんの僅かの間で、次の瞬間には、それが一つの大きな氷の塊で、内側から血のように濃い橙色の電光に照明されているのだと直ぐに解った。

彼らは急いで傍そばに馳けよつた。

そして近くに寄つて見て、また二度目に、

「あッ！」

と叫んで、身を縮ませた。

その氷の中には、小さい白い花を持つ軟らかい草花が、高い処にも、低い処にも、一面に唐草模様のごとく暴れ狂っていて、まんなかになにも身にまとわぬ一人の女が横向きに立っているのである。

その女は、輪廓の正しい横顔を見せ、ぱっちりした巴旦杏型の眼を、さながら生けるが如く大きく見開いているのであるが、興味あるのはその姿勢で、それは優雅なパウロワや自由なダンカンをも真似たものでもなければ、またロダン一派の近代彫刻を真似たものでもなく、ただ右に向いて歩くように足を軽く前後にひろげ、

掌を開き肘を直角に曲げた右腕を前に出し、左腕は自然に下に垂れているのである。てつとりばやく云えば、ちよつと歩きながら挙手の礼をしているのを横から見た形であるが、それにしては手が顔と離れすぎているから、むしろ右手を高くあげて、それを自分で眺めていると云つた方がよく、埃<sup>エジプト</sup>及の薄浮彫に似ているようでもあれば、生理学の懸図の姿勢に似ているようでもあり、その平凡な謎の如き姿勢が、妙に暗示的な、無気味な、神秘的な感じをもって迫るのだつた。そして処々に出来たひびのような氷の筋や無数の小さい泡粒や、それから唐草模様の緑の葉の一つ一つが、強い橙色の電光を受けて、微妙な神秘的な光を発しているさまは、まるで世界中のダイヤや水晶や翡翠や琥珀を一つに溶かして、そ

の沸騰最中を急に冷却して固めたように美しかった。三人はひとしきり麻痺したように佇んで、驚きと、畏敬と、賛美と、恐怖のまじった心で、この彪大な、光る氷の宝石を眺めた。

そして暫くして、やっと氷から眼を離して足元を見ると、そこに劇薬を嚙んだらしい銀三が、かすかな微笑さえ浮かべて、石の如く凍って倒れていた——結婚の饗宴にでも出かけるような燕尾服を着て……。

(一九二八年一月)



# 青空文庫情報

底本：「新青年」傑作選 幻の探偵雑誌「0」 光文社文庫、光文社

2002（平成14）年2月20日初版1刷発行

初出：「新青年」博文館

1928（昭和3）年1月

※底本は、物を数える際や地名などに用いる「ヶ」（区点番号5-86）を、大振りにつくっています。

入力：川山隆

校正：noriko saito

2012年11月26日作成

青空文庫作成ファイル：

このファイルは、インターネットの図書館、青空文庫 (<http://www.w.aozora.gr.jp/>) で作られました。入力、校正、制作にあたったのは、ボランティアの皆さんです。

# 凍るアラベスク

妹尾韶夫

2020年 7月13日 初版

## 奥付

発行 青空文庫

URL <http://www.aozora.gr.jp/>

E-Mail [info@aozora.gr.jp](mailto:info@aozora.gr.jp)

作成 青空ヘルパー 赤鬼@BFSU

URL <http://aozora.xisang.top/>

BiliBili <https://space.bilibili.com/10060483>

Special Thanks

青空文庫 威沙

青空文庫を全デバイスで楽しめる青空ヘルパー <http://aohelp.club/>

※この本の作成には文庫本作成ツール『威沙』を使用しています。

<http://tokimi.sylphid.jp/>